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No dia vinte e três de novembro de dois mil e vinte e três às 15:00 horas, atendendo a OS 60/2023, no link  
meet.google.com/qyb-uwwv-wrf  ,  reuniu-se  o  NDE  do  curso  de  Engenharia  de  Produção  (Portaria 
204/2023 – IFRS Campus Caxias do Sul) para tratar de assuntos referentes aos projeto pedagógico do curso 
que está em processo de revisão. A reunião foi dividida em três tópicos principais numerados a seguir: 1) 
Grade do Curso, no qual, destacou-se algumas oportunidades. O professor Eduardo Thomazi destacou que o  
componente  curricular  de  materiais  mecânicos  deve  ocorrer  antes  dos  componentes  que  abordam 
processos de fabricação, e, que o componente de Moldes e Matrizes deve ocorrer após as disciplinas de 
processos de fabricação, destacando que na grade proposta, os processos de conformação ocorrem após o  
componente de moldes e matrizes. Para estas duas considerações, eu (Fernando) me comprometi a realizar  
uma proposta de ajuste para a próxima reunião (30/10). Além das considerações anteriores e seguindo 4  
fatores para serem avaliados, enviados previamente para o e-mail dos membros do NDE, destacam-se a  
seguir:  i)  Alteração  do componente "Formação extensionista",  alocado no 4º  semestre  para  a  área de 
Metalurgia – Surgiram dúvidas sobre a aceitação da área Metalurgia sobre tal aceitação, no qual, no mesmo  
dia eu falei  com o Diretor de Ensino e falei  com colegas da área de metalurgia e definiu-se que neste  
momento a disciplina deverá ficar sobre responsabilidade de outra área. ii) Eliminar a disciplina de Projeto  
de Fábrica da Grade Curricular, atualmente no 9 semestre, no qual, seu conteúdo será reorganizado para a  
disciplina de Sistemas de Produção – O tema será discutido em reunião específica da área e o fechamento  
no NDE. iii) Alterar para 4 créditos o componente curricular "Desenvolvimento e Planejamento de Produto"  
e passar ela para a área da Engenharia Mecânica (como ocorria no passado) – A área pediu um tempo para  
fazer a avaliação interna, propor algo diferente ou aceitar a proposta ofertada. Ficou o compromisso de 
apresentar uma definição sobre o tema na reunião do dia 30/10/2023 pelo professor Alexandre Gasparin.  
iv)  Trabalhar junto com a disciplina de logística os conceitos de Cadeia de Suprimentos – O tema será  
discutido em reunião específica da área e o fechamento no NDE. Além dos 4 tópicos abordados, o professor  
Eduardo  questionou  sobre  o  aceite  da  área  de  segurança  do  trabalho  para  ministrar  o  componente  
curricular de Ergonomia. Eu citei que o assunto não estava pautado e está definição já tinha sido executada  
em reunião anterior do NDE, e deixei claro que a área não tinha ciência. Destaquei meu entendimento que a 
área adequada era a indicada, destacando a NR-17 que aborda ergonomia. Por fim, o NDE entendeu a  
consulta  a  área  ser  necessária,  no  qual,  ficou  está  atividade  sob  responsabilidade  da  professora  Ana 
Caroline e trazer uma posição sobre o tema na reunião do dia 30/10. O segundo tópico tratado na reunião 
foi: 2) Estágio obrigatório e a necessidade de banca. Após uma discussão breve e objetiva, definiu-se que se  
deve seguir o regulamento aprovado pelo Conselho do Campus, entendendo-se que se o regulamento não  
gerar obrigatoriedade de banca, a prática pode ser adota no curso de Engenharia de Produção do Campus 
Caxias do Sul.  Para este tema, ficou o compromisso comigo da avaliação do documento que será apreciado  
pelo COMCAMP antes do fechamento deste tema no documento final do PPC. O terceiro tópico abordado 
foi:  3)  Atividades  Complementares  de  Curso.  O  NDE  aprovou  a  necessidade  de  100  pontos  para  
cumprimento de 100 horas de atividades complementares (previsto para o curso). Também se aprovou a 
necessidade de 30 pontos serem no formato obrigatório de eventos propostos pelo campus Caxias do Sul. 
Sugeriu-se ajustes nos fatores, nos quais, os destaco a seguir: a) Excluir a pontuação por participação em 
bancas de estágio como ouvinte; b) Incluir  participação em diretórios acadêmicos para a pontuação; c) 
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http://meet.google.com/qyb-uwwv-wrf


Verificar  uma  melhor  estruturação  nos  itens,  até  uma  possível  segregação  nos  fatores  “Atuação  em 
empresa júnior, incubadora tecnológica, trabalhos sociais e trabalhos voluntários”. Além disso, a professora  
Ana Caroline destacou que é importante definir quais os documentos oportunizam cada avaliação e deixar  
claro que atividades de extensão das disciplinas não podem ser registradas como ACC. Sobre as atividades  
complementares de curso, eu fiquei com o compromisso na próxima reunião apresentar uma nova tabela  
com as sugestões. Com as informações citadas acima, eu Fernando Elemar Vicente dos Anjos lavro esta ata 
e solicito a assinatura de todos os membros do NDE. 

Alexandre Vasconcelos Leite Alexandre Luís Gasparin

Ana Caroline Dzulinski Eduardo Thomazi

Fernando Elemar Vicente dos Anjos Rodrigo Dullius
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